Desarrollos del psicoanálisis en Latinoamérica y su relación con la psicología de la liberación

Jairo Enrique Gallo Acosta Universidad Cooperativa de Colombia, Bogotá Colombia jairogallo75@yahoo.com.ar

Durante las décadas de los sesenta, setenta y ochenta, muchos psicoanalistas construyeron experiencias en diversos contextos latinoamericanos, desde Argentina pasando por Uruguay, Chile hasta llegar a México, entre ellos se pueden contar las experiencias de Pichón Riviére o las de Marie Langer, experiencias que anudan o entrelazan el psicoanálisis con los fenómenos sociales de cada contexto y que permiten darle paso a planteamientos como el de la psicología de la liberación. Desde este trabajo se quiere hacer un reconocimiento a esta labor, mostrando que esas experiencias consiguieron algunos objetivos para la transformación subjetiva e intersubjetiva, es decir social, y que estas iniciativas no deben perderse sino fortalecerse en todos los ámbitos latinoamericanos, sobre todo en una época donde diversos fenómenos sociales van causando estragos a nivel subjetivo y social.